

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2015

## **PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

### **PAN**

#### **QUIERE A. CANO SEGUIR AL FRENTE DE ACCIÓN NACIONAL**

Por Montserrat Márquez

El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) municipal, Alejandro Cano Alcalá, aseguró que sí es de su interés continuar al frente del comité en la capital queretana, pero aún le falta determinar si participará en la contienda que pudiera efectuarse a finales del presente año, sin fecha fija. Cano Alcalá manifestó que una de las tareas, para realizar para el próximo dirigente, será mantener unida a la militancia, además de hacer crecer el número de personas afiliadas al partido blanquiazul. Informó que actualmente el municipio cuenta con un padrón de 3 mil 500 miembros activos que pertenecen al PAN. (AM, 2)

### **PRI**

#### **QUE PRI TRABAJARÁ EN EQUIPO**

Por Armando Ruiz Muñoz

A partir de octubre el PRI en Querétaro será oposición al interior de la Cámara de Diputados, luego de seis años de ser una fuerza dominante, pero se distinguirá por el trabajo en equipo de sus legisladores que permita hacer una diferencia por el bien de Querétaro, dijo el actual dirigente estatal del partido, Mauricio Ortiz Proal, y próximo legislador local. Señaló que la legislatura local será la trinchera desde la cual el partido tricolor hará política en favor de la entidad y su bancada sabrá comportarse a la altura de lo que necesita y la sociedad queretana, quien sigue esperando del partido contribuciones que abonen al desarrollo de entidad. (DQ, 1)

### **MORENA**

#### **EVIDENCIAN DIFERENCIAS EN MORENA**

Por Miguel Balderas

El presidente estatal de Morena, Sinuhé Piedragil, indicó que las declaraciones del presidente del Comité Municipal del partido, Luis Reyes, en las que lo señalaba como "político de escritorio", son situaciones que se deben arreglar internamente, ya que si tiene algo que decirle, lo puede hacer de manera institucional, por los órganos jurisdiccionales y como lo marcan los estatutos. (N 5)

## **NOTAS PRINCIPALES**

#### **DQ: RECORTAN A UAQ 100 MDP**

Por Armando Ruiz Muñoz

Hasta 100 millones de pesos podría dejar de percibir la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) debido a la reducción de más del 30 por ciento al presupuesto del Consejo de Ciencia y Tecnología (Conacyt) anunciado por la secretaría de Hacienda, un recorte que afectaría directamente el otorgamiento de becas y la conclusión de espacios universitarios para investigación en la Máxima Casa de Estudios del Estado. El rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, lamentó este recorte al rubro de y tecnología pues consideró que México debe comenzar a apostarle a esta área, para los conocimientos que le permitan resolver sus problemas e ir consolidando su desarrollo. Con los recursos que se obtienen a través del Conacyt se financian en la universidad las becas de alumnos de posgrado, que suman alrededor de mil, las becas para madres solteras y decenas de proyectos de investigación. "Podríamos hablar en esos términos de un 30 por ciento (de reducción) ya de cifras cercanas a 100 millones de pesos que

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2015

nosotros dejaríamos de percibir para cuestiones de proyectos y otros financiamientos. Esto va a preocupar a toda la comunidad académica del, el Conacyt es un impulsor muy fuerte de todas las actividades científicas y de posgrados en México". (DQ, principal)

## **N: RASURAN A LA UAQ**

Por Jahaira Lara

Ante la proyección del presupuesto base cero de la SHCP, la UAQ podría dejar de percibir 100 millones de pesos para financiamiento de proyectos en el 2016, al reducir en un 32 por ciento el presupuesto del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología, dijo el rector Gilberto Herrera Ruiz. (N principal)

## **AM: ZONA URBANA AFECTARÍA ESTATUS DEL PARQUE NACIONAL CIMATARIO**

Por Mónica Gordillo

Una vez que la directora general del **Parque Nacional Cimatario** (Panec), Pamela Siurob Carvajal, confirmara que la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) solicitó un **estudio técnico justificativo** para que se derogue el decreto de creación de esta área natural, el delegado de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Óscar Moreno Alanís, señaló que el encontrarse dentro de la zona urbana podría ser uno de los motivos por los cuales las 2 mil 447 hectáreas **podrían perder su categoría a nivel nacional**. Preciso que, en el **proceso de recategorización** que iniciará próximamente la Conanp, se tendrá que revisar si el Panec sigue cumpliendo con todas las características y valores ambientales que marca la **Ley de Equilibrio Ecológico y Protección al Medio Ambiente**, cuando fue creado en 1982. *“Las características están referidas ahí en la Ley de Equilibrio Ecológico y Protección al Medio Ambiente, tanto en la ley como en el reglamento. Hoy, justo se está valorando si por tratarse de una área que se encuentra básicamente en la zona urbana”, apuntó.* Informó que Ley de Equilibrio Ecológico y Protección al Medio Ambiente dicta que las **Áreas Naturales Protegidas** pueden ser reserva de la biosfera, monumentos naturales, parques nacionales, áreas de protección de recursos naturales, áreas de protección de flora y fauna o santuarios. (AM, principal)

## **PA: PERDONAN A DIVORCIADOS**

Por Alan Contreras

Adoptando la postura del Papa Francisco, respecto a que los divorciados “no están excomulgados”, el Obispo de Querétaro, Monseñor Faustino Armendáriz, manifestó que siempre han estado abiertas las puertas del cielo y la Iglesia a los divorciados vueltos a casar porque Jesús vino a los enfermos, no a los sanos. En tal sentido, el Prelado manifestó que la Iglesia Católica les da un lugar especial a los referidos, de tal manera que no son rechazados por su pasado. “(El Papa) nos exhortó a darles su lugar, a tenerles un lugar especial en la Iglesia, de tal manera que nunca se rechace a alguien por alguna situación que tenga en su vida”, afirmó. Ante este comentario, también reconoció que los divorciados vueltos a casar al no recibir el Sacramento de la Comunión sufren “algo doloroso”; sin embargo, pueden hacer las comuniones espirituales y participar en los actos de culto de la Iglesia Católica. (PA principal)

## **EUQ: ALISTAN APLICACIÓN MÓVIL PARA PEDIR TAXI**

Por Lenin Robledo

Mariza Patiño Aboite, presidenta de la Unión de Taxis “Benito Juárez” de la capital queretana, adelantó que los concesionarios de la capital están trabajando en el desarrollo de una aplicación móvil, similar a la que utilizan los servicios de Uber, Cabify o Easy Taxy, plataformas móviles que posibilitan la petición de un servicio desde un teléfono móvil inteligente. “También nosotros estamos trabajando sobre ello, porque nosotros los concesionados sí

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2015

podemos dar el servicio, con seguridad para el usuario, con una tecnología más moderna”. Respecto a los servicios que ya ofrecen en la capital las plataformas Uber y Cabify, Patiño Aboite señala que dichas aplicaciones están trabajando fuera de la ley. “Uber y Cabify no son posibilidades de transporte, estas son aplicaciones que están manejando mal la situación, porque aquí la ley es bien clara y dice que todo auto que preste servicio público tiene que ser concesionado y pues estas aplicaciones lo están haciendo con vehículos irregulares”. Incluso alertó a los usuarios a tener precaución en la utilización de estos servicios que se contratan desde un teléfono celular inteligente. “Ya lo vimos en Nueva York, secuestraron a dos personas con la aplicación de Uber, ya en Francia ya se salió, en Colombia los quieren sacar. En Querétaro lo están haciendo mal, porque tienen a gente que ni es de aquí, los autos no traen placas y si las traen son de Jalisco o del Estado de México, imagínate qué inseguridad. (EUQ principal)

## PODER LEGISLATIVO

### JUBILACIÓN, MAL PRECEDENTE EN LEGISLATURA

Por Domingo Valdez

A la par del amparo promovido por José Luis Aguilera Ortiz, se interpuso otro en contra de la aprobación de la jubilación del diputado Marco Antonio León Hernández, informó el abogado José Manuel Farca Sultán, quien aseguró que esta disposición marca un mal precedente en la Legislatura local. En conferencia de prensa, convocada por la Asociación Desarrollo Comunitario para la Transformación Social, que encabeza Alicia Colchado Ariza, que también estuvo presente, Sultán dijo que esta determinación sienta un muy mal precedente. “El hecho de que la Legislatura quiera brincarse la ley, y decir que van a pagar favores o que quieren quedar bien con un diputado y lo jubilan”, indicó, al tiempo que recordó que los diputados federales terminarán su periodo legislativo autorizándose un bono de un millón de pesos. “Vemos como el abuso del poder económico y del político es más que eminente, es flagrante, es muy notorio, entonces esto sienta un muy mal precedente, porque no se está respetando la ley. Aquí de lo que se trata es de respetar el principio de igualdad jurídica, que todos debemos estar en el mismo rango de la ley”, indicó. Por ello, el amparo firmado por 32 personas, se presentó porque se le otorgó a León Hernández una prestación que no le corresponde, pues no tiene los años de servicio prestados en el poder Legislativo, y los años en el poder Judicial no pueden sumarse a los actuales como diputado, pues la ley dice que no se puede servir a dos poderes a la vez. (EUQ p3)

### PIDEN 32 UN AMPARO CONTRA JUBILACIÓN DE MARCO LEÓN

Por Patricia López Núñez

Unos 32 ciudadanos interpusieron un amparo en contra de la jubilación del diputado local Marco Antonio León Hernández, en el Quinto juzgado de distrito, en espera de congelar por lo menos medio año, la jubilación que aprobó la legislatura local, hasta que el juzgado tome una resolución final. A nombre de los ciudadanos, Alicia Colchado, Héctor Marroquí y José Manuel Farca Sultán, calificaron de indignante la jubilación del legislador local, porque aún está en funciones y se “ve a sí mismo como un empleado del estado”. (DQ, 5)

### URGE HACIENDA A ALCALDÍAS A INCREMENTAR SUS INGRESOS

Por Martha Romero

El presidente de la Comisión de Hacienda en la Legislatura, Gerardo Sánchez Vázquez, urgió a los gobiernos municipales a incrementar sus ingresos propios, advirtiendo deficiencias recaudatorias en San Juan del Río, Querétaro, El Marqués y Corregidora frente a contratación de deudas que no han podido pagar. “Los municipios deben pensar en estrategias diversas para la recaudación para que puedan cumplir con los compromisos que se tienen, pero sobre todo cumplir con las necesidades de la ciudadanía, no estar solamente esperanzados a un

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2015

presupuesto que ya tienen autorizado”, dijo. Reconoció que actualmente los municipios enfrentan serios problemas en morosidad, porque se requieren otras estrategias para incentivar el cumplimiento propiamente en la aportación del impuesto predial. “En las revisiones que hemos hecho a las cuentas públicas tenemos un gran rezago en materia recaudatoria, hay ciudadanos cumplidos que puntualmente pagan agua predial, pero otros tienen un rezago de varios años y se han hecho morosos; se tiene que buscar otra estrategia recaudatoria”. (EUQ p3)

## **PIDE YAIRO DENUNCIAR CASOS DE ANIMALES EN CAUTIVERIO**

Por Candhy Escalante

Pide el diputado del Partido Verde Ecologista de México, Yairo Marina Alcocer, a los ciudadanos continuar con las denuncias en caso de detectar animales exóticos que se encuentren en cautiverio, al afirmar que, con información de la Profepa, en los últimos días no se han tenido reportes de casos de este tipo. Hace algunos días Jorge Valenzuela, director de Servicios Complementarios, dio a conocer que entre 100 y 120 animales exóticos, como serpientes, iguanas, cocodrilos e incluso cachorros de felinos como leones y tigres, recupera mensualmente la Unidad de Control Animal del Municipio de Querétaro. Estas detecciones se han registrado gracias a las denuncias ciudadanas, principalmente en las “zonas pudientes” del estado, como Jurica, Juriquilla y El Campanario. Sin embargo, el diputado del PVEM afirmó que la fuente principal de información sobre la incautación de animales es la Profepa y la Semarnat, motivo por el cual no se conoce de la situación que ha reportado el Municipio capitalino. (PA 11)

## **PODER EJECUTIVO**

### **TRANSICIÓN DE GOBIERNO**

#### **ESTÁ TODO LISTO PARA TRANSICIÓN: LÓPEZ PORTILLO**

Por Carolina Sánchez

Los equipos de transición del gobernador del estado, José Calzada Roviroso, y el gobernador electo, Francisco Domínguez Servién, tendrán reuniones efectivas de trabajo en cuanto se dé la orden, aseguró el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, en entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. De parte del Gobierno Estatal en turno, manifestó, todo está listo para que se dé la entrega-recepción, pues desde hace más de un año se preparó la estrategia encabezada por la propia Secretaría de la Contraloría del Poder Ejecutivo para todas las áreas, inclusive ya se ejecutó el último y tercer simulacro del proceso. “Estamos preparados con todos los instrumentos para que en el momento en que se decida hacer los primeros acercamientos entre ambos gobernadores (...) podamos proceder”. Este jueves, Domínguez Servién presentó a su equipo de transición, el cual será encabezado por Luis Bernardo Nava Guerrero, quien a su vez estará acompañado de Víctor Hernández y Enrique de Echávarri. (PA 3)

#### **PARTICIPA LA UAQ EN EL PLAN ESTATAL HIDRÁULICO**

Por Redacción

Francisco Domínguez Servién, gobernador electo del estado, se reunió con el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, con el objetivo de buscar áreas de oportunidad y apoyo recíproco, como el desarrollo del Plan Estatal Hidráulico. “Y pedirles velocidad, hacer proyectos ejecutivos y poder arrancar en el primer semestre de la administración obras de infraestructura en materia hidráulica en la capital del estado (...). Por primera vez quiero que el Gobierno no actúe a capricho de los secretarios, de los directores; si no a través de un estudio a profundidad de la Facultad de Ingeniería de la Universidad, para que sepamos cómo conducirnos en esta primera etapa”. Domínguez Servién advirtió que este Plan Estatal Hidráulico también ha contemplado

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2015

abastecer de agua a la población queretana y fortalecer los mantos acuíferos. “Tenemos que apoyarnos de las instituciones educativas que están preparadas para que puedan aportar a profundidad, y hoy venimos a la Universidad a encargar este Plan Estatal Hidráulico (...). Les he pedido que lo hagamos de la manera más rápida para que podamos hacer frente a la problemática que pueden llegar a sufrir los queretanos”. (PA 1)

## GOBIERNO Y UNIVERSIDAD APUESTAN POR SINERGIA

Por Lenin Robledo

Este viernes 7 de agosto el gobernador electo del estado de Querétaro Francisco Domínguez Servién se reunió con el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, con quién platicó sobre temas de interés común que tienen como finalidad el bienestar de las y los queretanos, el apoyo a las instituciones educativas, así como la consolidación de un convenio de colaboración para desarrollar el Plan Estatal Hidráulico. “Tenemos que apoyarnos de las instituciones educativas que están preparadas para que puedan aportar a profundidad y hoy venimos a la universidad a encargar este Plan Estatal Hidráulico (...) Les he pedido que lo hagamos de la manera más rápida para que podamos hacer frente a la problemática que pueden llegar a sufrir los queretanos”, aseveró el también senador con licencia. Detalló que la UAQ comenzará a trabajar en la primera etapa del plan, que servirá para poder realizar obras hidráulicas en el estado. “Van a sacarme la primera parte para poder ejecutar alrededor de 200 millones de pesos en obra de infraestructura”. Recalcó que la intención es que las obras estén basadas en estudios profesionales y que no se realicen a capricho de cualquier funcionario. (EUQ 3)

## ENTREGARÁ EL OBSERVATORIO CIUDADANO PROPUESTAS A LAS AUTORIDADES ELECTAS

Por Cecilia Conde

En los primeros 15 días del mes de octubre los integrantes del **Observatorio Ciudadano Electoral** estará entregando al gobernador del estado y a los alcaldes de la zona metropolitana y **San Juan del Río**, un pliego de 10 propuestas que recolectaron de lo que opinaron ciudadanos a través de su página web; aseveró Yamile David, directora de ese observatorio. Así mismo recalcó que darán seguimiento al cumplimiento de las promesas de campaña. En conjunto, los integrantes de este observatorio que son empresarios, rectores y presidentes de asociaciones civiles, están trabajando en la creación de la agenda ciudadana de los municipios de **Querétaro, Corregidora, Huimilpan, El Marqués y San Juan del Río**; además de la agenda a nivel estatal. Fue durante las campañas políticas que este observatorio recolectó las inquietudes de la ciudadanía para que posteriormente fueran entregadas a los funcionarios públicos. (AM, 7)

## MUNICIPIOS

### AUMENTA PARTICIPACIÓN

Por Marco Estrada

En el último trienio, la participación activa de la ciudadanía aumentó 30%, en comparación con años anteriores, lo que equivale a 600 personas aproximadamente, dio a conocer Jorge Luis Olmos Velázquez, coordinador general suplente del Sistema de Consejos Municipales de Participación Social. De acuerdo con el representante del consejo municipal, durante la presente administración se ha podido integrar a más personas, pues aseguró que en años anteriores no se había brindado el espacio para que más personas ingresaran a este órgano de involucramiento y toma de decisiones; por lo que se ha abierto espacio para los representantes de colonias y de las delegaciones. “La última reunión aglutinó mil 800 personas, son 12 consejos temáticos diferentes, hay otra serie de factores como los representativos de las colonias, que llegan finalmente a congregarse estas mil 800 personas”, señaló Olmos Velázquez. Algunos de los consejos que se aglomeran son deporte, urbanismo, seguridad, desarrollo rural, turismo, juventud, comercio y familia entre otros; de tal modo que el funcionario comentó que sus principales aportaciones

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2015

han sido los acercamientos con políticas públicas como seguridad en vialidad, una iniciativa respecto a los minusválidos, en cuanto al respeto; desazolve de bordos; mejoramiento por el rescate de sólidos en las carreteras pluviales, en Santa Rosa Jáuregui; además de la muestra gastronómica queretana. (EUQ p1)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

### **POLICÍA ESTATAL, LA MÁS CONFIABLE: ENCUESTA**

Por Lenin Robledo

Más del 53% de los queretanos confían en los cuerpos policiales del estado, según informa la más reciente encuesta sobre percepción de seguridad, elaborada por el Observatorio Ciudadano para la Seguridad del Estado, así lo afirmó José Alejandro Ley Peralta, presidente del Consejo Consultivo del Observatorio Ciudadano para la Seguridad del Estado de Querétaro. “La Policía Estatal sigue resultando sobre los tres años de la encuesta como el principal órgano al que cualquier queretano acudiría a pedir auxilio, es decir, cuando se pregunta: ¿ Si tienen algún problema, a quién acudirían? Más del 53% de los queretanos señalan a la policía estatal” detalló. Reconoció el trabajo que el actual gobernador del estado José Calzada Rovirosa, realizó en materia de seguridad, expresando que fue testigo del apoyo, brindando capacitación y dotando de equipo a las diversas corporaciones policiales. “Él apoyó mucho (José Calzada) en materia de seguridad. Nosotros fuimos testigos del equipamiento que se le dio a la policía estatal y a las policías municipales en esta administración, algo que no se había realizado con anterioridad”, afirmó. Sin embargo, dijo desconocer, si este equipamiento y capacitación a los cuerpos policiacos se debía a que los índices de inseguridad en el estado se han elevado en los últimos años. Aseveró que a corto plazo los policías no serán suficientes para garantizar la tranquilidad de los queretanos, ya que según José Alejandro Ley Peralta, el estándar internacional señala que se requiere, en tiempos de paz, un policía por cada 100 mil habitantes. En este sentido, urgió a las autoridades a crear mecanismos que ayuden a profesionalizar a todas las corporaciones de seguridad, de tal manera que sea realmente una policía preventiva y no una reactiva, es decir, que únicamente actúe después de consumado el o los delitos. (EUQ p1)

### **PIDEN MEJORA EN PROTECCIÓN PERIODÍSTICA**

Por Domingo Valdez

A fin de abonar y proponer al Congreso local mejoras y el enriquecimiento de la iniciativa de ley para la protección del ejercicio periodístico en Querétaro, se recolectaron firmas por parte de los comunicadores para presentarse a los diputados locales. En entrevista, el fotoperidista Demian Chávez señaló que la recolección de firmas obedece a la necesidad de formalizar y sostener los trabajos de la iniciativa de protección al trabajo periodístico en el estado de Querétaro. “Este texto, que pretende ser una ley se ha venido trabajando por un grupo de especialistas del Congreso (local) y los periodistas interesados, entonces hay un grupo de periodistas que en su mayoría hacen este ejercicio de acompañamiento para darle no nada más validez o el visto bueno, sino para hacer una especie de presión para ingresar este documento a la Oficialía de Partes”, indicó. Consideró que es importante que se vayan generando estas dinámicas, y que entre más compañeros acudan a acompañar este documento, puede ser un ejercicio interesante en el sentido de la participación. (EUQ p3)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

**Adelantados.** Las formas de la política tradicional se rompieron hace muchos años y más ahora que vemos adelantados por todos lados. La administración del presidente Enrique Peña Nieto apenas cumplirá tres años, o sea



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2015

no va ni a la mitad de su mandato y ya tenemos en el Partido Acción Nacional, actores políticos que pretenden la candidatura presidencial de ese partido. Las formas en el PAN son muy distintas que en el PRI; los dos principales partidos llevan su vida interna de diferente manera, son democráticos cuando les conviene y son direccionales cuando las circunstancias los obligan. En el PAN Margarita Zavala, Gustavo Madero y Javier moreno Valle, andan pensando en ser candidatos de ese partido a la presidencia de la república con todo y que faltan cerca de tres años para la sucesión. En el Partido Revolucionario Institucional, el jefe natural de ese partido frenó las intenciones de los adelantados priistas y les recordó quién marca los tiempos en la disciplina priista; por eso es que hasta ahora solamente habrá cambios en la dirigencia nacional y a partir de esa plataforma que construirán una candidatura. Los priistas en Querétaro tendrán nuevamente que trabajar desde la oposición que apenas acababan de dejar; solamente seis años de triunfos tuvieron y ahora tendrán que vivir con una aplastante mayoría de los panistas. Los dos principales partidos políticos en el plano local tienen mucho trabajo por delante y ambos saben que los comportamientos que tengan determinan mucho en el futuro electoral. Por lo pronto PAN y PRI a nivel nacional están definiendo el cambio en sus dirigencias nacionales que mucho les darán en el corto plazo, los respectivos relevos de estos partidos los fortalecerán sin duda. DE REBOTE Otra demanda de amparo en contra de la jubilación de Marco León Hernández, sin duda la causa es noble pero difícilmente podrá prosperar., @aolvera (DQ, 3)

## TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

**Próxima presentación del libro de Natalia. Los presidentes, de Camacho a Cevallos. Chucho y Armando, dos ediles vigentes. Van cuatro homicidios en Hacienda Vegil. Ya viene la historia de los alcaldes. Nati.** Ya está en la imprenta el libro “Los Presidentes del Municipio de Querétaro”, escrito por la investigadora Natalia Carrillo García, con el registro de un siglo de alcaldes capitalinos. La obra, de muy próxima aparición, abarca de 1916 a la fecha, e incluye a 75 ediles, constitucionales e interinos, algunos con repetición de periodos, desde Alfonso Camacho al actual. No hay antecedentes a este trabajo, en el que la autora empleó varios años para indagar las biografías y obtener los retratos de quienes han encabezado nuestro Ayuntamiento. Amorosa con su segunda tierra (nació en San Miguel de Allende en 1928) Natalia es autora de varios textos imprescindibles de nuestra historia, como “El Municipio de Querétaro y sus delegaciones” y el de “Esculturas, bustos y monumentos”, editados en la administración 2003-2006. Igualmente escribió “Memorias de la fundación, crecimiento y consolidación del PAN en Querétaro”, publicado en 2008, con la ruta crítica del partido del que ella es decana. Para su nuevo libro, el de los presidentes municipales, se entrevistó con muchos de los sobrevivientes, desde Alejandro Esquivel Rodríguez (1967-70) a Luis Cevallos Pérez, pasando por Antonio Calzada Urquiza, Jorge Torres Vázquez, Mariano Palacios Alcocer, Manuel Cevallos Urueta, Andrés Garrido del Toral, Jesús Rodríguez Hernández, Alfonso Ballesteros Negrete, Francisco Garrido Patrón, Rolando García Ortiz, Armando Rivera Castillejos, Manuel González Valle, Javier Vázquez Ibarra, Francisco Domínguez Servién, María del Carmen Zúñiga, y Roberto Loyola Vera. En el caso de los ya fallecidos, que son la mayoría, recurrió a familiares y/o amigos para reunir los datos esenciales, ardua tarea en la que empleó varios trienios, sin importarle tiempo ni paga y mucho menos la incompreensión de algunos de los protagonistas o de sus cercanos. La obra ya está terminada. Y pronto la tendremos en nuestras manos. Felicidades, Natalia. **-BLANCAS Y NEGRAS-** En el libro de la contadora Carrillo vamos a encontrar el ADN de algunos destacados políticos: José Eduardo Calzada (1946-49), abuelo del actual gobernador; Samuel Palacios Borja (1945-46), padre del embajador Mariano Palacios Alcocer o Braulio M. Guerra (1930-31), abuelo del diputado Braulio Guerra Urbiola, además de su padre Braulio Guerra Malo (1988-91). ¡Puro pedigrí priista! **Por cierto, de los 17 presidentes municipales de Querétaro aún vivos, solamente hay cuatro gobernadores: Antonio Calzada Urquiza, Mariano Palacios Alcocer, Francisco Garrido Patrón y el electo Francisco Domínguez Servién. Otro mandatario estatal más que fue alcalde, pero de San Juan del Río, es Enrique**

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2015

**Burgos García.** Dos presidentes más fueron candidatos al gobierno: Manuel González Valle y Roberto Loyola Vera, que cayeron ante José Calzada Roviroso y Francisco Domínguez, y otros dos han querido pero no han alcanzado la postulación en sus partidos: Jesús Rodríguez Hernández, del PRI, y Armando Rivera Castillejos, del PAN, ambos vigentes. El primero, cuentan, buscará ser senador en 2018 y el segundo será diputado federal en la próxima Legislatura. Los políticos, ya se sabe, nunca se retiran del todo. **Armando Rivera Castillejos, aún regidor del Ayuntamiento capitalino, anda muy cerca de Ricardo Anaya Cortés, apoyándolo en su campaña para la dirigencia nacional del PAN. Y Jesús Rodríguez Hernández mueve a algunos de sus incondicionales rumbo a la renovación del Comité Estatal del PRI. Les digo. -HACIENDA DEL VEGIL-** Triste. Ya hay leyendas sobre una supuesta maldición de la calle de Hacienda del Vegil, en la colonia Jardines de la Hacienda, en donde hace ocho días –el sábado 1 de agosto- fue asesinado el empresario Evelio Antonio Argueta Tica, a unos cuantos metros de la casa en la que Claudia Mijangos mató a sus tres hijos, la madrugada del 24 de abril de 1989. Por supuesto que no hay ninguna relación, excepto la cercanía de los domicilios y que son cuatro homicidios ocurridos en tan corto espacio. Que no enteren los de Discovery Channel. **-EL HISTORIETARIO-** Va de cuento. 1) En cascada se dan las reacciones a la evidencia de que la situación económica está casi fuera de control. 2) La UAQ acusa falta de liquidez y pide la recalendarización de su déficit. 3) Suben los precios del pan, el aceite y la leche. 4) Las colegiaturas privadas se disparan del 80 al 90 por ciento. 5) En solo tres instituciones locales –Banamex, Serfín y Bancomer- es posible encontrar dólares. 6) En Estados Unidos la campaña anti-México causa estragos a nuestro turismo y a posibilidades de nuevas inversiones. 7) El Obispo de Querétaro llama a su feligresía “a vivir sin lujos y sin despilfarros”. Estas informaciones, querido lector, no son de hoy, sino de hace 30 años (agosto de 1985) y fueron publicadas en el número 54 de la revista Querétaro que editaba la Coordinación de Comunicación Social del Gobierno del Estado, a cargo de este columnista. La historia es circular. **-CINE PLAZA-** En cartelera. Historia de Amor. Con la directora de Bansefi y exdelegada del PRI, Alejandra Del Moral, y el dirigente cenopista Paul Ospital, que se nos casan en octubre. **-LA FRASE DE LA SEMANA-** No seremos diputados de oposición sino de contribución: Braulio Guerra Urbiola, futuro legislador plurinominal del PRI en San Lázaro. Plaza de Armas, miércoles 5 de agosto de 2015. **-JUGADA FINAL-** Nati. A la contadora Natalia Carrillo, que a sus casi 87 años se mantiene firme en sus convicciones y a sus tres amores: Los libros, el PAN y Alain Delon, un histórico, político y noviero ¡JAQUE MATE! (PA 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**CARBONELL SE PINTA SOLO.** Algunos no entienden el fino humor del pintor **SANTIAGO CARBONELL.** Los autores del Salón de la Plástica Contemporánea Queretana colocaron en el catálogo su ficha de Face: “Comendatore de las Artes e Ingenios del Honorable Consejo de la Soberana Orden Militar y Hospitalaria de San Juan de Jerusalén 2015”. Menos Internet y más Cabernet ¡Pregúntenle al maestro! **AGUA Y PINTURA DAN LA COLORATURA.** (PA 1)

## BAJO RESERVA

**TRABAJO EN PRO DEL ESTADO** Nos dicen que, el gobernador electo Francisco Domínguez y el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera, sostuvieron una reunión, misma de la que salió que, Domínguez Servién, contratará los servicios del alma máter para que sea la quien lleve a cabo el plan de desarrollo estatal hidráulico, así como la realización de proyectos ejecutivos para arrancar en los primeros meses de su gobierno con infraestructura hidráulica, y no sólo eso, sino que también solicitó a la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, para que haga una encuesta sobre lo que esperan los ciudadanos del nuevo gobierno. Sin duda, un ejemplo de credibilidad que da la Universidad al ser la institución que podrá realizar trabajo conjunto en pro de nuestro estado. **ANÁLISIS EXPRES** Resulta que, el presidente electo del municipio de Colón, el panista José

SÁBADO 8 DE AGOSTO DE 2015

Alejandro Ochoa Valencia, a través de un comunicado de prensa hizo extensa su molestia, pues señaló que el Ayuntamiento de Colón, inició trabajos de actualización del programa parcial de desarrollo urbano de la localidad de Galeras, a sólo 60 días de que concluya su trabajo el actual alcalde Alejandro Arteaga. La consulta popular convocada concluye el día 31 de agosto, dejando únicamente 30 días para el análisis de resultados, posibles estudios y cambios de usos de suelo por parte del cabildo a cargo, lo que lo orilló a cuestionarse la transparencia y legitimidad que pudiera darse a un proceso de tal naturaleza. “Desconozco los motivos que generan la urgencia de esta convocatoria y los compromisos adquiridos que orillan a la administración municipal a generar este análisis exprés”, señaló. **PROTECCIÓN AL TRABAJO DE PERIODISTAS** El único fin es, nos dicen, es abonar y proponer al Congreso local mejoras y el enriquecimiento de la iniciativa de ley para la protección del ejercicio periodístico en Querétaro. El fotoperiodista Demian Chávez, junto con demás compañeros del gremio periodístico, organizaron la recolección de firmas que obedece a la necesidad de formalizar y sostener los trabajos de la iniciativa de protección al trabajo periodístico en el estado de Querétaro. Nos comenta que no nada más servirá esta recolección de firmas para darle validez o el visto bueno, sino para hacer una especie de presión para ingresar este documento a la Oficialía de Partes. Mucho se agradecerá esta petición, señores legisladores. **LIENZO CHARRO NO TENDRÁ NACIONAL** Uno de los proyectos más importantes de la administración municipal actual era construir el lienzo charro en el Parque Bicentenario para recibir el Campeonato Nacional del deporte más mexicano. Nos cometan finalmente que dicho recinto quedará construido el próximo mes de septiembre, pero a pesar de ello nos confirman que el Campeonato Nacional Charro no se hará ahí, sino en el rancho El Pitayo, a unos cuantos kilómetros de lo que será el nuevo recinto. También nos aseguran que los espacios comerciales del lienzo ya se están vendiendo por anticipado y que se espera la llegada de hasta 200 equipos de todos los rincones del país, entre charros y escaramuzas. (EUQ p2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**